
Amt Temnitz

- Gemeinde Märkisch Linden -

 

Ergebnisprotokoll zu der

6. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Märkisch Linden im Jahr 2017

am Montag, den 23.10.2017 im Dorfgemeinschaftshaus Kränzlin, An den Eichen 14,

Beginn:  18:00 Uhr Ende:  19:35 Uhr

Anwesenheit

1. Gemeindevertreter

• Detlef Scholz,
• Jana Schmidt,
• Dieter Born
• Hans Loths
• Günther Noack
• Reik Palmowske

• Bernd Rhinow
• Sven Thiede
• Roland Wisch
• Regina Bäker 

• Carmen Haupt (entschuldigt)

2. Mitarbeiter/innen des Amtes Temnitz

• Susanne Dorn • Protokollführer/in: Nadine Brodehl

3. Gäste

• Bürgerinnen und Bürger • Herr Lütke, Herr Ingwer von der Wattner 
Projektentwicklung GmbH (18:00 – 19:00 Uhr)

Tagesordnung

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2. Feststellung der Tagesordnung

3. Bericht der Amtsdirektorin

4. Einwohnerfragestunde

5. 22/2017 Vorschlag der Deutschen Post zur Änderung der Postleitzahl des Ortsteils Gottberg

6. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

7. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil)

 

II. Nicht öffentlicher Teil

Amt Temnitz                                                        Wir sind für Sie da:
Bergstraße 2 Dienstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 18 Uhr
16818 Walsleben                               Donnerstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 16 Uhr
Telefon 033920 675-0              Freitag 8 Uhr bis 12 Uhr



 

8. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil)

9. 23/2017 Photovoltaikvorhaben in der Gemarkung Gottberg

10. Bericht der Amtsdirektorin

11. 21/2017 Sanierung einer zusätzlichen Wohnung in Kränzlin, Lindensteg 5

12. 24/2017 Auftragsvergabe: Malerarbeiten im Mehrfamilienhaus in Kränzlin, Lindensteg 5

13. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

14. Schließung der Sitzung
  
Ergebnisse

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Herr Scholz begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, Mitarbeiter des Amtes und die Gäste. Er stellt
fest, dass die Gemeindevertretung mit zehn stimmberechtigten Gemeindevertretern beschlussfähig ist.

2. Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form anerkannt.

Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

10 10 0 0 0

3. Bericht der Amtsdirektorin

Frau Dorn informiert:
• Sturmschäden in der Gemeinde Märkisch Linden seien dank des Einsatzes von Bauhof, Freiwilliger

Feuerwehr, ansässigen landwirtschaftlichen Betrieben und privaten Unternehmen nahezu beseitigt.
• Die Revitalisierung der Feldsölle in der Gemarkung Gottberg sei abgeschlossen und die Abnahme

wäre ohne weitere Mängel am 20.10.2017 gewesen.
• Die Beschilderung Kränzlin Ausbau/Schäferei sei, nach erneuter Streckenabfahrt im Oktober 2017,

aus Sicht der Unteren Straßenverkehrsbehörde. 
• Das  Unternehmen  STT beginne  mit  den  Bauarbeiten  im  Kurvenbereich  Werder  nach  Erhalt  der

verkehrsrechtlichen Anordnung mit drei Tagen Bauzeit.
• Ein  Zusatzschild  mit  dem Hinweis  auf  landwirtschaftlichen Verkehr  an  der  Ortsverbindungsstraße

zwischen Storbeck und Kränzlin würde zeitnah aufgestellt.
• Für die beiden LEADER-Projektbögen zum ländlichen Wegebau zur Schäferei in Kränzlin und von

Walendorf nach St. Jürgen gäbe es jeweils ein positives Votum des Vorstandes der LAG Ostprignitz-
Ruppin. 

4. Einwohnerfragestunde

• Eine Bürgerin schildert Probleme bei der Postzustellung beim neuen Straßennamen Darritzer Straße
in Darritz. Herr Scholz bittet um Geduld und regt an, die betroffenen Absender immer wieder auf die
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korrekte Schreibweise der Anschrift hinzuweisen. Frau Dorn weist daraufhin, dass Onlineunternehmen
die Daten vom Katasteramt des Landkreises beziehen. Dieser hätte die neuen Straßennamen bereits
eingepflegt, die Aktualisierung der eigenen Systeme obliegt jedem Unternehmen selbst.

• Ein Bürger hinterfragt die Schreibweise der Anschrift auf Anschreiben durch das Amt Temnitz. Frau
Dorn  antwortet,  dass  sich  das  Amt  Temnitz  an  der  von  der  Post  vorgegebenen  DIN-Vorschrift
orientiere.  

• Eine Bürgerin fragt, ob das Laub an den Straßen in entsprechende Säcke gefüllt und abgeholt werden
könne. Herr Scholz regt an, das Laub wie bisher zusammenzutragen. Der Bauhof des Amtes Temnitz
könne es dann abholen. Des weiteren möchte sie wissen, ob im Winter  bei  zwei  an ihrem Haus
angrenzenden Gehwegen beide vom Schnee geräumt werden müssen. Frau Dorn und Herr Scholz
betonen, dass nur ein Weg zu räumen sei.

• Ein Bürger beklagt, dass die Linde an seinem Grundstück in Kränzlin die Straßenlampe bedecke und
fragt an, ob der Bauhof des Amtes diese zurückschneiden könne. Herr Scholz regt an, einige Äste in
Eigeninitiative abzusägen.

5. 22/2017 Vorschlag der Deutschen Post zur Änderung der Postleitzahl des Ortsteils Gottberg

Das Amt Temnitz hat mit dem Bürgermeister der Gemeinde Märkisch Linden, Herrn Detlef Scholz, am
28.08.2017 den Sachverhalt  abgestimmt.  Es wurde entschieden das Vorhaben der Deutschen Post
abzulehnen. Ein entsprechendes Schreiben ist der Deutschen Post zwischenzeitlich zugesandt worden.
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Märkisch Linden nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis.

Beratungsergebnis:

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

10 8 1 1 0

6. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

• Herr Wisch erinnert, dass gelagertes Astwerk an den Wegen Werder/Gottberg, Gottberg/Dabergotz
und in Kränzlin Richtung Friedhof geräumt werden sollten. Frau Dorn bittet um zwei Wochen Geduld.

• Herr  Noack  erbittet  zur  nächsten  Sitzung  Auskunft  über  die  Kosten  der  Straßenbeleuchtung  in
Werder.  Er schlägt eine Umstellung auf LED-Lampen vor,  um Reparaturkosten einzusparen. Frau
Dorn  gibt  an,  dass  die  Umstellung  auf  LED in  der  Finanzplanung des  Haushalts  der  Gemeinde
Märkisch Linden für das Jahr 2018 stehe.

• Herr  Loths  wünscht  ein  Fazit  zur  Teilnahme  der  Entwicklungsgesellschaft  Temnitz  mbH  an  der
Hannover  Messe  und  fragt,  ob  Unternehmen  bereits  Interesse  an  dem Erwerb  von  Flächen  im
Industrie-  und  Gewerbepark  Temnitzpark  bekunden.  Frau  Dorn  berichtet  über  das  zunehmende
Interesse auch aufgrund der Messeteilnahme. Erste Kaufabwicklungen seien in Arbeit.

• Herr  Loths  bringt  erneut  den  Vorschlag  eine  Elektrolyse-Fabrik,  um  den  überflüssigen  Strom
produziert durch Windräder, zu verarbeiten. Herr Scholz und die Gemeindevertretung nehmen den
Sachverhalt zur Kenntnis.

7. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil)

Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 18:24 Uhr.
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II. Nicht öffentlicher Teil

8. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil)

Der nicht öffentliche Teil der Sitzung beginnt um 18:24 Uhr.

9. 23/2017 Photovoltaikvorhaben in der Gemarkung Gottberg

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Märkisch Linden nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis.

10. Bericht der Amtsdirektorin

Frau Dorn macht Ausführungen.

11. 21/2017   Sanierung einer zusätzlichen Wohnung in Kränzlin, Lindensteg 5

Beschluss:
Die  Gemeindevertretung  der  Gemeinde  Märkisch  Linden  beschließt  die  Sanierung  einer  zweiten
Wohneinheit in Kränzlin, Lindensteg 5. Die finanziellen Mittel werden aus den 2017 nicht realisierten
Haushaltsmitteln für die Heizungsumstellungen in Kränzlin, Lindensteg 5 und An den Eichen 14 zur
Verfügung gestellt.

12. 24/2017   Auftragsvergabe: Malerarbeiten im Mehrfamilienhaus in Kränzlin, Lindensteg 5

Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Märkisch Linden beschließt, den Auftrag für die Malerarbeiten
in zwei Wohnungen und dem Treppenhaus in Kränzlin, Lindensteg 5 dem Malermeister Kai Löhnwitz
aus Dabergotz zu erteilen.

13. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

14. Schließung der Sitzung

Die Sitzung endet um 19:35 Uhr.
  
Werder, Walsleben,

04.12.2017 04.12.2017

Detlef Scholz,
Vorsitzender der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Märkisch Linden

Nadine Brodehl
Protokollführer/in
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